

A la baja, el ambiente de negocios en México: Bart Pattyn (El Financiero 01/10/10)

A la baja, el ambiente de negocios en México: Bart Pattyn (El Financiero 01/10/10)(Ivette Saldaña) Viernes, 1 de octubre de 2010 Brasil es el país de América Latina que presenta la mejor solidez en la recuperación económica, al tener los mejores fundamentos macroeconómicos de la región, mientras que en México aún se vislumbran problemas económicos, dificultades en las empresas para realizar sus pagos y un ambiente de negocios a la baja, un tanto por los efectos de la inseguridad. El director para el área de la firma francesa administradora de riesgo crediticio Coface, Bart Pattyn, dijo que por ello en el análisis trimestral sólo mejoró la calificación de la economía brasileña de A4 a A3, en tanto que la de México se mantuvo en A4, la de Estados Unidos la dejaron en A2, con vigilancia positiva, y Hong Kong en A1. De toda América Latina, destacó, Brasil fue la economía más fuerte y con riesgos más bajos después de la crisis, además de que no se vislumbra que sufra otra recesión, ni presiones que puedan aumentar más el desempleo o la inseguridad. "La situación de México preocupa, porque hay crecimiento pero no grande", y las empresas arrastran problemas de retrasos en los pagos y no se ve que puedan mejorar de manera sustancial. Después de la contracción de 6.5 por ciento que tuvo el Producto Interno Bruto (PIB) de México en 2009, para 2010 sólo se estima un crecimiento de poco más de 4 por ciento, insuficiente porque la "economía sigue pequeña con respecto a antes de la crisis". Además, en Estados Unidos hay problemas estructurales en el mercado de bienes raíces, y de "impagos", pero se mantienen estables, es decir que no suben pero tampoco bajan; se acabó parte de los estímulos fiscales, y eso hace que la recuperación se dé poco a poco. Dificultades No obstante, aseveró, la posibilidad de una doble recesión es muy limitada, porque el paquete de estímulos fiscales que se han dado en el mundo sirvieron para impulsar la recuperación económica y "se ha visto un crecimiento", aunque ahora que se acabaron los apoyos el avance es menor, "se moderó". Por ejemplo, China tiene problemas estructurales por la sobrecapacidad de producción, y pese a ello siguen invirtiendo en más plantas, y eso los llevará a otras dificultades, pues desde hace dos años ya tenían exceso de capacidad y la siguen aumentando. El problema es que la demanda de productos chinos se contrajo con la crisis económica mundial, y los precios de producción en el país asiático ya no son tan bajos como antes. Después de Brasil, Chile es el país de América Latina que mejor calificación obtuvo al conservar el A2 que ostentó desde hace más de un año, a pesar de que sus empresas tienen problemas de liquidez. Como consecuencia de la crisis, Estados Unidos bajó desde el año pasado de la calificación A1 a A2, pero poco a poco se recupera.